

# Los Debates

AÑO XIII

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 1901

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.  
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.  
Anuncios y comunicados, á precios convencionales.

TORTOSA

Miércoles 19 de Julio de 1899

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3.  
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 51.  
Cebrian y Compañía.

## LO QUE SE PUEDA

Todo se pierde menos la esperanza. La gente considera posible todavía una inteligencia parlamentaria entre las minorías y el gobierno, y nosotros creemos en ella.

En la política ocurren siempre más variaciones inesperadas que en la temperatura. Y en el fondo de la gran cuestión nos parece que no es muy general el deseo de que las funciones legislativas continúen indefinidamente.

Lo mismo se llegará pronto á la suspensión y á la clausura por las condescendencias del gabinete, que por la obstrucción de las oposiciones.

Así es que la nota más simpática que se dá en las conversaciones sobre el problema del día es la de no tener prisa por abandonar las Cámaras, la de seguir aprovechando y utilizando el tiempo en bien del país, y la de condenar cuando se traduzcan en hechos, así la intransigencia ministerial si viene, como la obstrucción opositora, que no faltará probablemente.

Pero eso mismo de querer discusiones en paz, útiles y prácticas, así lo inspire la mejor intención del mundo, es imposible.

Se ha venido acumulando mal humor desde hace días; se ha discutido con fiereza; se han agitado los ánimos en direcciones poco seguras y no bien definidas, y es torea perdida la de procurar que todo se apacigüe y aclare, deshaciéndose el aparato de la tempestad y continuando abiertas las Cortes.

No hay más remedio que ceder. El Gobierno empezó á tratar, y empezó por esa sola actitud á transigir. Al escuchar proposiciones, mostróse en camino de aceptarlas.

No sabemos cómo venían, porque no asistimos á las reuniones secretas; no conocemos el ademán y el gesto de los señores que discutieron; no adivinamos otra cosa sino que el presupuesto general quedó á un lado y se redujo todo á saber cuáles de los proyectos económicos aislados podrían obtener la sanción del Parlamento.

Quedó, pues, eliminado de la cuestión el presupuesto; pero si allí están escritos los gastos, y eso es lo primero que hay que reducir, y para su estudio se quería adelantar el interregno parlamentario, á fin de disminuir en relación con los dispendios menores la cifra calculada de los ingresos,

pueden quedar los proyectos más en relación con las economías para más adelante, y pasar el de las deudas, para cuya tributación no hay esperanza de alivio, y alguno más que no haya de modificarse, por muchas que sean las economías.

Sería mejor que las Cortes siguieran laborando en orden y con provecho. Los que así piensan, están en lo mejor de los pensamientos, pero no en la realidad de la política presente. Y si de todos modos no se ha de poder continuar mucho con las cámaras en funciones, cedan todos algo y prepárense para lo que quede, ministros y ex-ministros, á ver si las vacaciones, que tienen en secreto mayoría de votos considerable, arreglan los ánimos y ajustan los debates al diapason normal.

Ahora estamos como siempre que el calor aprieta, el fin de un periodo legislativo se aproxima y los gobiernos y las oposiciones no se entienden; en actitud furibunda, y por lo mismo estéril.

Por lo mismo, pues, creemos que conviene obtener del Parlamento lo que se pueda, y obtenido lo posible, suspender las sesiones antes de que se manifiesten las violencias.

De nuestra colaboración

## Hombres Y Obras

Jornadas del 17, 18 y 19 de Julio  
en Madrid —19 de Julio.

Soliviantado el pueblo de Madrid por el levantamiento del general O'Donnell y por los sucesos de Vicálvaro, no se mostró satisfecho con que el ministerio del conde de San Luis sucediera al formado por el duque de Rivas: quería un ministerio progresista, y como el que le daban componíanlo moderados y progresistas de no muy limpia historia y un tanto impopulares, se sublevó é hizo correr su sangre generosa y ardiente por las calles de la Villa y Corte.

El 17 de Julio de 1854 era domingo, y por tal razón hallábase el pueblo congregado, siguiendo añeja costumbre, en la plaza de toros, y en ella tuvo las primeras noticias de la salida del conde de San Luis y de la forma-

ción del gabinete mixto. Con frenético entusiasmo vitoreó á la libertad y dió mueras á los ministros dimisionarios, obligando á la banda de música á tocar el himno de Riego, y á la salida de los toros trocóse aquella alegría en desenfrenado tumulto, con todo el aspecto de una revolución franca y potente.

Dando vivas y mueras, visitó el pueblo, en turbulentos grupos, las cercanías del Prncipal y del real Alcázar, y después se encaminó á las moradas de doña Cristina, conde de San Luis, Vistahermosa, Salamanca, Domenech y Sartorius, las cuales asaltó, entregándose á los más extremados trasportes de furor.

Todo cuanto de valor había en aquellas viviendas, desde las bibliotecas hasta las más preciadas obras de Arte, fué destrozado ó arrojado por los balcones á las calles, donde la furiosa multitud lo apilaba y convertía en cenizas.

A estos desmanes siguió la construcción de barricadas en todos los barrios de Madrid, con profusión que jamás se había conocido, sin duda por haber simpatizado como nunca el vecindario con la revolución.

La guarnición de Madrid componíase entonces de unos 3.000 hombres, de los regimientos de Zaragoza, Cuenca, Mallorca, Constitución, Extremadura y 5.º de artillería á pié, y enviada toda la fuerza de éste á reforzar la guarnición de Palacio, formada solo por cien ingenieros, quedaban para batir á los sublevados unos 2.500 soldados, fuerza escasísima dado el gran número de revolucionarios con que había que luchar y el mucho terreno que ocupaban. La noche del 17 al 18 trascurrió en medio de una lucha espantosa; pero aun fué más la desarrollada en las primeras horas de este día. Comenzó en la plaza de Santo Domingo, por empeñarse algunos soldados en llegar hasta la calle de las Rejas, donde se hallaba el palacio de la Reina madre, y poco á poco fuese corriendo por todo Madrid. Su principal foco túbale en la Plaza Mayor, donde se peleaba con fiereza y delirio: «ocupada alternativamente por unos y otros, volvió á ser atacada en la tarde del 18 con infantería, caballería y artillería, defendiéndose el pueblo desde los portes de los soportales, desde los balcones, ventanas, azoteas y tejados, á los que también se encaramaban con gran valor los soldados, trabando en lo alto reñido y peligroso combate, pues muchos heridos caían despeñados desde aquellas alturas á la ca-

lle; así fué dicha plaza sucesivamente ganada y pérdida diferentes veces, quedando al fin por los revoltosos.

La falta de tacto por parte del gobierno, del gobierno *metralla* ó *de las cuarenta y ocho horas* como se le llamó entonces, hizo que la lucha se reanudara el día 19 con aspecto más potente y terrible por parte de los revoltosos. Las barricadas habíanse multiplicado de modo asombroso, y en todos los barrios se peleaba con dureza, llevándose á cabo heroicidades que parecen increíbles, rasgos de valor rayano en la temeridad, casi en locura, porque locura verdadera invade el espíritu de dos combatientes animosos cuando la pelea se enardece y la pasión exalta, y el golpe recibido engendra el coraje, y la esperanza y el deseo del desquite centuplica las fuerzas, convirtieron en campo de batalla la plazuela de Santo Domingo—que fué despojada de su arbolado;—la plaza de la Cebada, en la que no quedó sano ni un solo puesto; la plaza Mayor y las calles de Toledo, Montera, Fuencarral, que fueron, como la Puerta del Sol y Platerías los sitios en que hubo más reñidos encuentros.»

Cuando la reina Isabel comprendió que la revolución estaba triunfante, que por esto ya no tenía más remedio que transigir con el pueblo, escribió á Espartero para que fuera á verla y ordenó al general Córdoba la retirada de las tropas.

En tanto el caudillo de los revolucionarios organizaba el nuevo ministerio, éstos continuaron en las barricadas, que adornaron con percalinas, farolillos y follaje. En los espacios que mediaban entre barricada y barricada construyeron *salones* de bailes, al igual que los de nuestras verbenas de hoy, donde hasta el día 30 cantaron y bailaron, puede decirse que sin soltar las armas, los que en los anteriores días se habían batido como fieras por la causa de la libertad y arrastrados por su odio á los *polacos*.

HERNANDO DE ACEVEDO.  
(Prohibida la reproducción).

## VIAJE AL POLO

El duque de los Abruzzos ha emprendido el viaje en que intenta descubrir el Polo, propósito plausible, como siempre, en favor de la ciencia y que puede ser que resulte una

desgracia, ó por lo menos un fracaso.

Esta expedición nueva recuerda la de Andrée. ¿Qué es de él? ¿Qué es de su globo.

Según ciertos viajeros que han contado al *Figaro* sus impresiones, Andrée y sus compañeros existen. Sin embargo, hay que convenir en que todo esto no es sino suposiciones.

El 15 de Julio del 97, es decir, cuatro días después de que Andrée se elevara en su aereostato, un navío sueco, el *Alhen*, vió llegar á sus bordes una paloma mensajera.

Se disparó un tiro de fusil y el ave cayó sobre cubierta. En un pequeño tubo amarrado á una pata del animalito encontróse el despacho siguiente:

«Expedición polar Andrée, 13 de Julio, á las doce y media de la tarde. Latitud 82,2 Norte; longitud 15,5 Este. Buena marcha. Todo va bien. El presente es el cuarto despacho que envío por paloma mensajera.—Andrée.»

Después de éste se encontraron otros despachos expedidos por un procedimiento igual. Pero Andrée, que sabía como las palomas mensajeras no podrían resistir ni ciertas distancias, ni ciertas latitudes, comenzó á arrojar pequeñas boyas de que se había provisto antes de salir. Y cuando ya no se sabía de la expedición una palabra, encuéntrase el 14 de Mayo en las costas de Islandia una boya de éstas, en la cual había un despacho que decía:

«Boya núm. 7, expedida desde el globo Andrée, el 11 de Julio de 1897. «Navegamos» á una altura de 600 metros. Todo va bien.—Andrée, Steinberg, Froenkel.»

La Sociedad de Geografía francesa ha calculado, en vista de éste y otros despachos que se han recibido de Andrée, que éste ha debido llegar muy cerca del Polo, si no ha llegado al mismo.

Y hablando de esto, los sabios han llegado á la conclusión siguiente:

«Casi seguro es que Andrée ha llegado al Polo; y también es casi seguro que no haya podido salir de allí.»

Entre tanto, no se puede salir de conjeturas; casi, en realidad, solo se espera para saber de Andrée á que el duque de los Abruzos salga bien de su expedición; si no le ocurre—cosa sencillísima,—algo parecido á lo de Andrée.

## A VUELA PLUMA

**Hemos procurado adquirir** sobre el terreno todos los datos relacionados con el suceso ocurrido anteayer en el vecino arrabal de la Leche.

El domingo, á hora avanzada de la noche, hallábanse en la terraza del café que D. Jaime Caballé tiene establecido en aquel arrabal, varios parroquianos, cuando oyeron tres disparos de arma de fuego y los silbidos de las balas, una de las cuales se incrustó en la fachada del edificio. Creyendo que se trataba de una agresión contra el establecimiento, el dueño del mismo, después de apagar las luces, se dirigió, acompañado de Jai-

me Tarragó, Francisco Noya y otros amigos, hácia el sitio de donde habían partido los disparos, encontrándose, poco después, al vecino de esta ciudad Antonio Cantó que, con el chuzo del sereno en la mano, amenazaba á dicho agente de la autoridad. Tan pronto como se dieron cuenta de lo que ocurría, desarmaron al Cantó, entregando el chuzo al sereno. Este, al verse de nuevo en poder del arma que le había sido quitada, y sin tener en cuenta que se trataba de un pobre demente que ya ningun daño podía hacerle, la emprendió contra Cantó, pegándole fuertemente con un palo en la cabeza, aun después de verlo en el suelo y sin sentido.

El herido fué conducido al café llamado del *Pelat* y de allí trasladado al Hospital *por orden*, no de la Autoridad judicial, sino del Alcalde pedáneo, que, por lo visto, asumió ambos cargos en aquellos momentos.

Llamamos, sobre todo lo dicho, la atención del Sr. Juez de instrucción para que procure aclarar los extremos consignados en esta línea. Estando dispuestos, por nuestra parte, á rectificar los que no resulten debidamente comprobados.

**Ha sido propuesto al departamento de Cartagena**, después de unos brillantes ejercicios, para ocupar la plaza de práctico del puerto de Tarragona, el capitán de la Marina mercante y ex-ayudante de aquella comandancia, D. Juan Bta. Albi.

**El domingo, por la tarde**, frente al Parque, cayó al Ebro un anciano labrador, pereciendo ahogado. El cadáver fué conducido en una camilla al Hospital, donde se le practicó la autopsia.

**Circulan algunos billetes falsos** de 100 y de 50 pesetas.

Tienen el busto de Jovellanos y la fecha de emisión de 25 de Julio de 1893.

Están muy bien imitados y es necesario fijarse bastante para advertir los detalles que los diferencian de los verdaderos.

Se advierte en los falsos el blanco del fondo más amarillento que en los buenos, los números encarnados de las series no son de un color tan vivo como en los verdaderos y en la colocación de los hilos existe una simetría absoluta.

La estampilla es perfecta y sólo aparece un poco borroso el busto de la derecha.

**Dícese que la peregrinación á Lourdes** se verificará la presente semana, en trenes ordinarios, pudiendo salir cada romero el día que más le convenga, dándose un plazo de 30 días para visitar al Santuario.

**Ha llegado á esta ciudad** el ex-secretario de este Ayuntamiento nuestro estimado amigo D. Lorenzo Perez, quien regresará en breve á Zaragoza, su actual residencia.

Damos al señor Perez nuestra más cordial bienvenida.

**La prensa de Granada** se lamenta de que se va haciendo cada día más difícil en aquella capital la cuestión de subsistencia.

Todos los artículos de primera ne-

cesidad han adquirido precios tan altos, que las familias que no cuentan con muchos recursos no saben ya cómo salir adelante.

Lo mismo que en Granada sucede en las demás provincias.

**Procedente de la Côte**, ha llegado á esta ciudad nuestro paisano el aventajado pintor D. Antonio Cerveto.

Sea bienvenido.

**Ha llegado al puerto de la Coruña** el vapor «Ciudad de Cadiz», llevando la patente súa.

Por esta causa marchará al lazareto.

El «Ciudad de Cadiz» tocó en Veracruz, donde la fiebre amarilla está causando grandes estragos.

**La caritativa sociedad «La Vida»**, de Castellón, rifa un coche automóvil de la casa alemana Beuz y C.<sup>o</sup>. Dicha rifa se hará en combinación con la del sorteo de la Lotería Nacional correspondiente al día 31 del corriente, adjudicándose por consiguiente al que presente el billete con el número que obtenga el primer premio del citado sorteo.

El agraciado podrá optar entre el automóvil ó cinco mil pesetas.

D. Cristóbal Layrón, representante de *La Vida*, expende también billetes al precio de una peseta.

**Según escriben hoy de Valencia**, el abono para las cuatro corridas de feria ha sido tan crecido, que ha producido hasta la fecha la frioleira de noventa mil y pico de pesetas.

Esto prueba de una manera harto clara que la afición valenciana ha recibido con mucho agrado la combinación de toros y toreros organizada por la inteligente empresa valenciana.

### Dicen de Alcañiz:

«Ha caído copiosa lluvia en el término de Alcañiz. Empezó el martes á las 10 y media de la mañana, continuando todo el día con breves intervalos y toda la noche siguiente. Para los olivares de monte especialmente se considera muy oportuna y beneficiosa el agua que ha caído.»

**A pesar de la época** que atravesamos y del gran número de enfermedades, especialmente de la infancia, que se registran en nuestra ciudad, las autoridades locales continúan adormecidas, como las serpientes después de un hartazgo, sin tomar aquellas medidas que la higiene aconseja en casos como el presente.

No bastan unos cuantos capazos de hipoclorito de cal arrojado en ciertos y determinados sitios; se necesita algo más. Es preciso que la Junta de Sanidad gire visitas domiciliarias y prohíba la cria de toda clase de animales y el cierre de ganados en el casco de la ciudad; que se desinfecten debidamente las cloacas, que se barran y rieguen debidamente nuestras calles, convertidas hoy en estercoleros, y, en suma, que sin consideraciones de ningún género y solo atendiendo á la necesidad de conservar la salud del vecindario, se haga cumplir en todas sus partes el «Bando de policía y buen gobierno» vigente.

**El contralmirante D. Pascual Cervera**, jefe que fué de la destruida escuadra en Santiago de Cuba, ha pasado á la reserva del Estado Mayor de la Armada.

Se supone que esta resolución la ha tomado dicho señor después de una entrevista que celebró, hace días, con S. M., y en la cual, según sedice, expuso el señor Cervera sus propósitos de pasar á dicha escala.

**A nuestro apreciable colega El Mercantil Valenciano** le fué dirigido el domingo último, desde esta ciudad, el siguiente telegrama:

«Tortosa 16, 9 noche.

Toros de Sebastián Porres, cruce, regulares y buenos.

Mataron ocho caballos.

Colibri superior, matando y banderilleando.

Fué obsequiado por el ganadero con un regalo.—C.»

\*\*

Y ahora, ¿qué añadiremos nosotros?

Pues que Dios perdone al embustero C.

**Dice un colega de Tarragona:**

«Probablemente hoy abandonará nuestra ciudad, en dirección á Tortosa, la compañía que ha venido actuando en el Principal y en la que figuran la «Bella Geraldine» y el aplaudido actor cómico Sr. Montero.»

Tan acostumbrados estamos á ver cerradas las puertas de nuestro coliseo, que no volvemos de nuestra *apoteosis* al leer y releer la afirmación del colega tarraconense.

En fin... allá veremos.

**En Castellon han sido embadurnados con alquitran** los escudos del Sagrado Corazón de Jesús fijados en las fachadas de algunas casas.

Advertimos á nuestros lectores que no se trata de Castellón del Duc ó de Rugat, pequeño pueblo del partido judicial de Albaida (Valencia), sino del propio Castellon de la Plana, capital de provincia.

Y ¡viva la libertad!, como habrán exclamado después de su hazaña los pintores no habidos.

**Las compañías de ferrocarriles de España** han concedido la reducción de un 50 por 100 en los billetes de ida y vuelta de los que concurren al Congreso Católico de Burgos.

Por la obtención del pase personal para ir á Burgos con rebaja de precio en el billete no habrá que satisfacer cantidad alguna, ni aun en el caso de que se desista del viaje. Las referidas autorizaciones nominativas serán valederas por un mes y deberán exhibirse al tomar el billete de pasaje. De observarse lo que en los anteriores Congresos, los billetes de cada viajero serán tantos como los trayectos que tenga que recorrer pertenecientes á distintas compañías, siendo además diferentes los de ida y los de vuelta.

La ciudad de Burgos prepara varios festejos en obsequio de los congresistas, cuyo número, á juzgar por los datos que se tienen, no habrá de ser escaso.

**Ha salido para Madrid** el gobernador civil de la provincia señor Luengo.

El viaje sólo tiene por objeto acompañar á su distinguida familia á la capital.

Durante la ausencia del Sr. Luengo queda encargado del mando de la provincia el oficial 1.º del gobierno civil.

**Con gran aparato de fuerzas** de la Guardia civil, que custodia al agente ejecutivo, sigue cobrándose en la vecina ciudad de Roquetas el reparto del impuesto de consumos.

**A las personas que padezcan de la boca les recomendamos como el mejor de los dentífricos el celebrado**

**EUCALIPTOL**

De venta en la droguería de Carpa y farmacia de Monner.

**En Barcelona se han repartido** á los dueños de establecimientos, que los fijarán en los escaparates de los mismos, unos carteles que dicen así:

«Aviso á los clientes.—Este establecimiento cesará en el negocio el día 1.º de Agosto próximo por no poder soportar los actuales impuestos, ni los proyectados por el Excmo. señor Ministro de Hacienda.—El Dueño.»

**Mañana debutará en el teatro Principal** la compañía de los Sres. Montero y Bayarri y de la que forma parte la Bella Geraldine.

No dudamos en augurar á la Empresa una buena campaña en vista de la fama de que viene precedida la Bella Geraldine.

**El domingo último, en uno de los pasillos del teatro Principal de Tarragona,** fué agredido traidoramente, según asegura *La Provincia*, uno de los redactores de dicho colega por el director del *Diario del Comercio* Sr. Menendez.

*La Provincia* propone con tal motivo la formación de un tribunal de honor entre los compañeros en la prensa de la capital para decidir si se expulsa ó no del periodismo de aquella localidad al autor del atentado.

Mucho celebraremos que el asunto quede zanjado de un modo satisfactorio.

**Recomendamos el hielo** de inmejorable clase que se expende en el depósito que D. Francisco Escardó tiene establecido en la calle de Santa Teresa, fábrica de jabón.

**El doctor Lappani, médico** que asistió últimamente á León XIII, ha declarado que éste se halla en perfecto estado de salud y que conserva muy bien sus fuerzas físicas y facultades intelectuales.

Ha añadido dicho doctor que con el régimen de vida que observa León XIII está para llegar á centenario.

**Con motivo de ser el próximo viernes, día 21,** cumpleaños de S. M. la Reina Regente, las tropas vestirán de gala, y ondeará el pa-

bellón nacional en los edificios públicos.

**A la avanzada edad de 51 años** ha fallecido en Roma el célebre agitador Tendi, uno de los compañeros de Mazini que más trabajos realizó contra el poder temporal de los Papas.

**Se dice que, por orden superior,** será trasladado á la frontera francesa con objeto de vigilar los trabajos carlistas, el jefe de policía judicial de Barcelona D. Narciso Portas Ascanio.

**Parece ser que el ministro** de la Guerra trata de suprimir la Dirección general de la Guardia civil, encomendando el despacho de los asuntos referentes á la misma á una Sección del Ministerio del ramo.

**El Juzgado de instrucción** de esta ciudad saca á la venta en pública subasta dos fincas del término de Alcover, propiedad de Bautista Royo Vilal.

**El propietario que no tiene** sus intereses asegurados vive constantemente expuesto á la ruina; pues, sus terribles enemigos, que ni avisan ni respetan, como el fuego y las explosiones, que éstas, si no incendian, pueden destrozar, le amenazan de continuo devorar su fortuna que, por una módica cantidad anual, la Compañía de Seguros *La Urbana*, se la garantiza cuando el voraz elemento ó las citadas explosiones hicieran presa en sus propiedades aseguradas.

*La Urbana* cuenta 61 años de existencia, es la más antigua en España y posee en capital social, fondos de reserva y primas á recibir, 75.000.000 de pesetas y ha satisfecho por 187.843 incendios, hasta 31 de Diciembre de 1897, la enorme cantidad de 147 millones 936.254 pesetas; que es la mejor garantía que á sus asegurados puede ofrecer una Compañía; á más de que siempre ha cumplido con puntualidad sus compromisos.

Asegura también las mercancías en viaje, en las Aduanas y muelles de las estaciones del ferrocarril.

Para proposiciones de seguros dirigirse al Representante en Roquetas-Tortosa, D. José Ferré y Gendre, calle de Santa Teresa, 20, Tortosa.

**Suero anti-diftérico**

**Vacuna de ternera**

En la farmacia de D. Agustín Monner se recibe semanalmente suero anti-diftérico y vacuna fresca de ternera, procedentes ambos productos del laboratorio microbiológico del Dr. D. Jaime Ferran, de Barcelona.

Es deber de toda madre, si quiere ver á sus hijos sanos robustos y adquirir la *Denticina Oliveras*, pues haciendo uso de la misma ningún niño muere de la dentición y brotan fuertes dentaduras. Véase el anuncio en la cuarta plana.

**AUDIENCIA PROVINCIAL**

SECCIÓN PRIMERA

Por tercera ó cuarta vez tuvo que suspenderse en esta sección la vista

de la causa señalada para anteayer contra 16 vecinos de Perelló, procesados por el delito de alteración del orden público, hecho que tuvo lugar el día 1.º de Septiembre del pasado año de 1898.

SECCIÓN SEGUNDA

Bajo la presidencia del Sr. Carril y actuando el Jurado de Gadesa se vió el mismo día, á puerta cerrada, en la Sección segunda, la causa instruida, por el delito de infanticidio, á Emilia Ribes, vecina de Ascó.

Practicadas la prueba pericial y el exámen de algunos testigos y en vista de que no arrojaba elemento alguno de cargo para la procesada, el Ministerio público, representado por el señor Lardiez, retiró la acusación que por los autos había formulada y solicitó del tribunal su absolución, á lo cual se adhirió la defensa y representación, confiada al letrado Sr. Virgili.

La Sala dictó sentencia de conformidad, siendo, en su virtud, libertada la Ribes.

**REGISTRO CIVIL**

DIA 17

**Nacimientos.**—Joaquín Enrique Ramos Cid.—Cármel Benet Estupiñá.

**Defunciones.**—Pablo Arasa y Cid.

**Matrimonios.**—Ninguno.

**CORREO DE MADRID**

18 de Julio de 1899.

**De política**

Personas que parecen bien informadas dicen que el jefe del Gobierno propondrá una nueva fórmula de arreglo á las oposiciones, con objeto de llegar cuanto antes á una transacción.

**Contra Mac-Kinley**

El periódico *The World* dice que la situación actual de Filipinas es hija de la preterición que se ha hecho de los medios que para combatir la rebelión tagala aconsejaba el país yanqui.

Mac-Kinley, dice el periódico, no hizo caso de los consejos de las Cámaras ni de las manifestaciones de la opinión, prescindiendo de las amplias autorizaciones que el pueblo y el país en general estaban dispuestos á darle.

Añádese á esto la blandura del presidente en todo lo que á la guerra se refiere y resultará que el único responsable de todo cuanto viene ocurriendo es Mac-Kinley.

*The New York Journal* censura que Mac-Kinley haya tratado de conciliar en Filipinas temperamentos irreconciliables.

Termina diciendo el *Journal* que Mac-Kinley no debe olvidar que cuando se carece de talla para estar al frente de los negocios del Estado, hay que meditar muy seriamente y tomar la resolución oportuna.

**Viaje de la Corte**

Esta mañana á las diez salió de Madrid en dirección á San Sebastián una sección de la escolta real encargada de prestar servicio en dicha población durante la estancia de los Reyes en ella.

La Corte saldrá para dicha población el miércoles á las 7 y cuarenta y cinco minutos de la tarde.

**Lo de Bilbao**

Despachos recibidos de Bilbao dicen que la huelga continúa en el mismo estado de ayer.

Parece que los operarios que trabajan en la «Joven Minera» se niegan á secundar á los obreros empleados en las fábricas.

Algunos de estos últimos están muy excitados porque fueron llevados á la huelga contra su voluntad.

El concejal socialista del Ayuntamiento de Baracaldo, señor Griterica, ha sido detenido y conducido á la cárcel de Bilbao acusado del delito de insulto á la fuerza armada que custodiaba la fábrica de los Altos Hornos.

También han sido detenidos el conocido socialista Melquiades Triburño y otros dos compañeros más, por haber insultado días anteriores á una fuerza del ejército.

**D. Juan Bautista Borrás**

**Procurador Causídico**

Ha instalado su despacho en el primer piso de la casa sita en la calle de Genoveses (Ensanche del Temple).

**Horas de consulta**

De 9 á 1 mañana y de 4 á 7 tarde.

**Advertencia**

Aquellos de nuestros abonados que tengan que ausentarse durante el verano, se servirán pasar aviso á esta Administración, al objeto de remitirles **LOS DEBATES** en donde fijen su residencia.

**HOTEL UNIVERSAL**

**SALETA Y MALÉ**

20, SAN PABLO, 20

(frente al Gran teatro del Liceo)

**BARCELONA**

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y del Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura, salón para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y rancesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.

Precio del hospedaje: desde cinco pesetas diarias.—Servicio á la carta.—Habitaciones con ó sin asistencia.

Intérpretes á la llegada de los trenes y vapores.

Tortosa: Imp. de F. Biarnés Cambios, 3

## La gota y el reumatismo

El artritismo reconoce por causa el acumulo en exceso en la sangre de ácido úrico. El reumático y gotoso, aun cuando al parecer demuestra salud, no por eso deja de sufrir por la perturbación en el funcionalismo de sus órganos con aquel veneno en su torrente circulatorio. El abandono de tales enfermedades sin un tratamiento racional, acarrea la muerte. Trabajos incesantes sobre estas dolencias nos llevaron a conseguir un preparado especial que aplicado por el procedimiento *cataporesis* se introduce en el torrente circulatorio destruyendo el exceso de aquel ácido tan nocivo. Teniendo en cuenta sus brillantes resultados y que no todos los enfermos pueden concurrir en Madrid a nuestra consulta, la hemos preparado en forma de líquido para poderse administrar en gotas que es el antidiscrático del doctor Sebleuh las cuales, careciendo de mercurio, sales de potasio y de principio alguno peligroso para el organismo, constituyen un verdadero depurativo, con cuyo empleo constante y ayudadas de la acción local de la pomada anti-reumática, Busacca, se obtiene la curación. De venta en todas las farmacias. Consulta gratuita por correo y en el Consultorio Médico Internacional, *Arenal, 1.—Madrid.*

## Importantísimo

à los industriales todos, pobres y ricos

¿Quereis alcanzar pronto y honradamente fortuna y crédito?

Adquirir EL TALISMAN, que se remite por correo, enviando dos pesetas en sellos de correos de à 15 centimos de peseta ó letra de fácil cobro à D. J. B. CLARA.

Calle de la Universidad, 35 y 37  
BARCELONA

## COLEGIO "LEON XIII"

de 1.ª y 2.ª enseñanza y carreras de facultad

Claudio Coello 55, Barrio de Salamanca

Local construido exprofeso (especial para internos)

Este higiénico y espacioso Centro cuenta con patio para recreo, Galería de cristales para los días lluviosos, Magnífico Gimnasio y completos Gabinetes de Física, Química é Historia Natural.

Diez y seis profesores todos titulados y prácticos en la enseñanza, como se demuestra por las brillantes calificaciones que obtienen por los alumnos en los exámenes oficiales consiguiendo mas del 40% de sobresalientes sin ningun suspenso.

Un ilustre sacerdote explica los sábados las verdades más sublimes de nuestra Sacrosanta Religión; siendo frecuentes las conferencias de moral y los actos de Confesión y Comunión.

Se admiten internos en condiciones ventajosas para las familias, cuyos honorarios son convencionales y según los servicios que reclamen del Establecimiento.

## PILDORAS DE RIAZA

DE

## PEREZ NEGRO

Recomendadas por médicos y enfermos como la mejor preparación que se conoce para curar las fiebres intermitentes, ya sea TERCIANAS, CUARTANAS Y COTIDIANAS.

¡Veintiocho años de éxito!

Cajas con 80 y 40 píldoras, 5 y 3 pesetas.

De venta en todas las mejores farmacias de esta provincia, y en la *Sociedad Farmacéutica Española de Barcelona*; remitiéndolas también directamente su autor previo pago de su importe sin aumento de precio desde cualquier punto que se pidan.

Farmacia de PEREZ NEGRO, Ruda, 14.—MADRID.

DESARROLLO INFANTIL  
A LOS 8 Y 9 MESES



SALVACION DE LOS NIÑOS

LA

## Denticina Oliveres INFALIBLE

Facilita la *Baba* à los niños durante el período crítico de su dentición y ningún niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía; brotan fuertes dentaduras, reaparece la *Baba*, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura fácilmente la calentura, mata los lombrices *Cuchs*, aparte de que los robustece y fortifica de día en día.

La *Denticina Oliveres*, usándola los niños en estado de salud, según las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades à que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la *Baba*.

Venta al por mayor y menor: Enrique Carpa, Droguería, TORTOSA

VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.

» » » PEQUEÑA 1 » » »

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES

## ALMACEN DE VINOS AL POR MAYOR DE

José Cubells

(SUCURSAL DE J. CUBELLS, DE FALSET)

Calle Carretera del Temple (Ensanche)

TORTOSA

En este ya acreditado establecimiento se expenden à precios económicos los exquisitos vinos del Priorato, de todas clases. El dueño responde de la bondad de los mismos; y tanto es así, que, de *agrirse*, lo cambia al comprador por otra clase.

Calle Carretera del Temple (Ensanche)

TORTOSA

Aguas arsenicales **GARDÓ** Aguas nitrogenadas  
Fuente San Roque Manantial Borboll

Admirables en las afecciones herpéticas; en las de las vías respiratorias, (laringitis, bronquitis y catarros crónicos); en las del hígado y estómago (dyspepsias); en las de las vías urinarias; en el escrofulismo, obesidad, anemia, neurastenia y en las convalecencias tardías y laboriosas.

Temporada oficial desde 15 Junio à 30 Septiembre

Acaba de inaugurarse una nueva instalación de modernos aparatos para la práctica de inhalaciones y pulverizaciones calientes con las aguas nitrogenadas del manantial Borboll. Esta nueva manera de aplicar el azoe que poseen tan riquísimas aguas, juntamente con el clima seco y sin variaciones que es peculiar à este establecimiento (situado à 530 metros de altura), constituyen los medios más eficaces para la curación de las enfermedades del aparato respiratorio.

Trato inmejorable y agradable estancia. Baños, duchas, teatro, billar, mesa de 1.ª y 2.ª y restaurant à cargo del acreditado fondista de Sitjes, Francisco Carcolse.

Hay misa y Rosario todos los días por el Rdo. Dr. espiritual del Bañero.

Hay carruajes en Tortosa que salen à la llegada de los trenes que parten de Barcelona à las 5 y 3/4 de la mañana y 8 noche. Teléfono desde Cardó à Tortosa.

Para más informes, S. Cabestany, Aragón, 310, y Càrmen, 25, ultramarinos, Barcelona.

## PARA ENFERMEDADES URINARIAS

## Sándalo Pizá

MIL PESETAS

al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran Concurso de París de 1895 y Gran premio en la de Suez de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombradas prácticas diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco, 14 reales.

EL TIPIGRAFICO